
 

Relazione sull’attività svolta nell’anno 2024 
 

 

 
Care Colleghe e Colleghi, 

anche quest’anno ci ritroviamo riuniti in assemblea per commentare l’attività dello scorso 

anno che è stata significativa ed intensa come avremo modo di riferir Vi in merito a quanto 

siamo riusciti a sviluppare e non solo per quanto riguarda l’attività ordinaria.  

 

Prima di passare al commento dell’attività vorrei innanzitutto ringraziare tutti i componenti 

del Consiglio e il referente OCC Giancarlo Strada per l’attività svolta e il personale 

dell’Ordine per l’impegno profuso nel consentire l’attività dell’Ordine che è davvero 

impegnativa e soprattutto poco apparente, senza ovviamente dimenticare i componenti il 

Consiglio di Disciplina, incarico oscuro ma delicatissimo per le problematiche che sono 

oggetto del suo esame e il collegio dei Revisori. 

 

Un particolare ringraziamento va poi ai colleghi che seguono la formazione professionale che 

ha visto nello scorso anno, nell’ambito della preparazione al Congresso Nazionale, 

l’organizzazione di due importanti eventi quello con il titolo “Come conciliare Intelligenza 

Artificiale ed Etica in ambito professionale” tenutosi presso la sede della Banca Passadore e 

con la presenza di importanti relatori, e quello tenutosi presso la Sala delle Grida del palazzo 

della Borsa Valori avente ad oggetto “la Procura Europea (EPPO) e le nuove competenze sui 

controlli giurisdizionali e tecnici con riferimento all’Iva ed ai diritti doganali” nel quale sono 

stati relatori i magistrati della procura europea ed i rappresentanti delle istituzioni ed ove si è 

potuto dibattere su questo importante istituto di recente introduzione nella legislazione 

comunitaria. 

 

L’attività del Consiglio nello scorso anno, poi, è stata incentrata non solo nell’impegnativa 

attività ordinaria e nel porre in essere quanto ci eravamo proposti al momento della nostra 

elezione ma anche alla preparazione del Congresso Nazionale che, come noto, si terrà a 

Genova dal 22 al 24 ottobre 2025 ai Magazzini del Cotone e che avrà come titolo: 

“Concretizziamo il Cambiamento”.  

 

Il programma di massima del Congresso è già stato oggetto di una comunicazione da parte del 

Consiglio Nazionale che ha assunto direttamente la gestione dell’evento che, ci auguriamo 

tutti, sia di grande interesse e successo. È previsto, tra l’altro, che vi siano due serate conviviali 

la prima, il 22 ottobre all’Acquario e la serata spettacolo al Padiglione Blu nella zona dell’ex 

Fiera di Genova e che, su nostra proposta, vi sia una quota di partecipazione ridotta per i 

colleghi più giovani. Mi auguro che partecipiate numerosi a questo Congresso che, ricordo, 

non si teneva nella nostra città da ben 21 anni. Sarà un’occasione imperdibile per 

l’aggiornamento professionale e la conoscenza ed il confronto con i colleghi di altre realtà 

economiche e sociali. 

 

Ricordo che sarà l’ultimo importante evento del Consiglio Nazionale e dei Consigli degli 

Ordini in carica essendo, infatti, previsto che nei primi mesi del 2026 si dia luogo alle nuove 

elezioni di quest’ultimi e quindi, da parte loro, di quello nazionale. 

 

 



Tra le altre attività svolte dal Consiglio è quella che sicuramente Vi ha coinvolti direttamente 

è stato il cambiamento del sito che risulta oggi graficamente maggiormente gradevole e meglio 

organizzato in quanto si è provveduto alla reimpostazione delle diverse aree finalizzata ad una 

migliore accessibilità dei documenti sullo stesso rintracciabili. 

 

A ciò si è aggiunto il cambiamento, e non solo grafico, delle newsletter che sono state 

suddivise in due comunicazioni per agevolarne la lettura e la documentazione cui si fa 

riferimento. Di tutto ciò dobbiamo ringraziare il Segretario Marco Centore che si è fatto carico 

di questo importante ed oneroso lavoro. Così come si è fatto carico di organizzare il Progetto 

Lavoro Subito in via di attuazione, e proporre il Protocollo per i praticanti Dottori 

Commercialisti ed Esperti Contabili e per i neoabilitati che è in corso di esame da parte del 

Consiglio. 

 

Nell’ambito poi dell’attività svolta a favore degli iscritti è importante ricordare che sono state 

sottoscritte con dodici imprese convenzioni agevolative per gli acquisti di beni e servizi da 

loro forniti. Al momento si sono sottoscritte altre n. 4 convenzioni e si stanno valutando altre 

proposte di convenzione. Questa iniziativa in corso di ampliamento appare utile e se ne dovrà 

valutare l’effettiva utilità in un arco temporale medio lungo. 

 

Nel corso del 2024 è stato portato a termine il progetto di ricerca nato per impulso del 

Comitato scientifico Ordine DIEC ai sensi del vigente accordo di collaborazione con 

Università di Genova.  Come ricorderete la ricerca si è occupata del reporting non finanziario 

di sostenibilità per le PMI e il suo esito è stato presentato in occasione dello specifico evento 

del 5 dicembre 2024 e relativa pubblicazione e invio agli iscritti. 

 

Come sapete la normativa in materia ESG è in piena evoluzione con la recente direttiva 

Omnibus 1 cui seguirà la direttiva Omnibus 2 dedicata a ampi cambiamenti anche nei principi 

ESRS.  

 

Il Consiglio dell'ordine ha quindi approvato con interesse la prosecuzione del progetto ESG 

del 2024 nel 2025 con lo specifico obiettori di misurare gli impatti prevedibili sulla materia 

derivanti dalle possibili novità che il parlamento europeo introdurrà sulla CSRD e sempre 

mantenendo il profilo di ricerca sulle Pmi con il coinvolgimento delle banche e delle imprese 

coinvolte nella prima fase. 

 

Infatti, va citato il “Corso di aggiornamento per gestori della crisi d'impresa e dell'insolvenza 

e gestori della crisi da sovra-indebitamento” su richiesta della Fondazione a cui hanno aderito 

127 Ordini su 131 ed hanno partecipato in presenza od in remoto quasi 1900 colleghi. I dati 

dimostrano la qualità ed il successo dell’iniziativa e ci è stato chiesto di provvedere ad una 

nuova edizione anche per il corrente anno 2025. 

 

 

 

 

 

 

 

1. Iscritti all’Albo, all’Elenco speciale, iscrizioni S.T.P. al 31 dicembre 2024 

 

Nuove iscrizioni n. 14 

Cancellazioni n. 41 

 



 
 
 

 
 

2. Procedimenti disciplinari 

 
Procedimenti disciplinari in essere al 1° gennaio 2024 n. 70 di cui: 

 
➢ 30 sospesi in attesa dell’esito del giudicato penale 

➢ 31 in corso di pre-istruttoria 

➢  9 aperti e in corso 

 
Posizioni e Procedimenti disciplinari aperti nel corso del 

2024 n. 26 Procedimenti disciplinari chiusi nel corso del 

2024 n. 20 di cui: 

➢ 10 con archiviazione in fase pre-istruttoria 

➢ 10 concluse con le seguenti decisioni:  

6 archiviazioni, 2 censure, 1 sospensione, 1 radiazione 

 

Procedimenti disciplinari in essere al 31 dicembre 2024 n. 76 di cui: 

➢ 35 sospesi in attesa dell’esito del giudicato penale 

➢  20 in corso di pre-istruttoria 

➢  21 aperti 
 

 

Morosità 

Procedimenti disciplinari per morosità in essere al 1° gennaio 2024 n. 78 

 

Procedimenti disciplinari per morosità chiusi nel corso del 2024 n. 58 di cui: 

 
➢ 45 con archiviazione 

➢ 13 con sospensione 

 

Procedimenti disciplinari per morosità in essere al 31 dicembre 2024 n. 20 



Formazione Professionale Continua (FPC) 

Procedimenti disciplinari per il mancato adempimento FPC triennio 2020-2022 in essere 

al 1° gennaio 2024 n. 158 

 

Procedimenti disciplinari per il mancato adempimento FPC chiusi nel corso del 2024 n. 

158 di cui: 

 
➢ 119 con archiviazione 

➢  15 con censura 

➢  13 con sospensione 

 

Non risultano procedimenti disciplinari in essere al 31 dicembre 2024. 

 

Dichiarazione sui requisiti di sussistenza 

Procedimenti disciplinari per il mancato adempimento alla compilazione della 

dichiarazione sui requisiti di sussistenza in capo agli iscritti per l’anno 2023 e 2024 n. 13 

 
Procedimenti chiusi nel corso del 2024 n. 13 di cui: 

 
➢ 6 con archiviazione 

➢ 7 con sospensione 

 

Non risultano procedimenti disciplinari in essere al 31 dicembre 2024. 
 

A livello di commento si può segnalare che la dinamica di conclusione dei procedimenti 

ha portato a una riduzione di quelli sussistenti, confermando l’efficienza dell’attuale 

Consiglio di Disciplina, nella articolazione nei suoi 5 collegi. 

 

3. Iscritti nel Registro del Tirocinio al 31 dicembre 2024 

 

Nuove iscrizioni n. 37 

Cancellazioni n. 37 

 

 
 

 

 

 

I decreti ministeriali assegnano agli Ordini territoriali la vigilanza sull’effettivo 

svolgimento del tirocinio da parte dei praticanti. Il Consiglio attua una specifica 

procedura di controllo sullo svolgimento del tirocinio, in linea con quanto indicato dal 

Consiglio Nazionale. In particolare, il controllo viene effettuato mediante verifiche 

telefoniche allo Studio del Collega presso cui il praticante è iscritto, e convocando 

periodicamente i praticanti presso la sede dell’Ordine per verificare lo stato di 

preparazione degli stessi in relazione a quanto attestato dal Collega nell’apposito 

libretto. 



 

4. Attività istituzionale svolta 

 

Si rimanda alla nota esplicativa al bilancio, redatta dal Tesoriere, per l’indicazione dei 

volumi di attività svolta per quanto riguarda i settori istituzionali di attività dell’Ordine, 

consistenti principalmente nella tenuta dell’Albo, invio di informative agli iscritti, 

rilascio di pareri di congruità e liquidazione di parcelle, e svolgimento delle attività delle 

commissioni di Studio. Informazione agli Iscritti 

 

Nel 2024 sono state inviate agli Iscritti: 

 
- n. 41 informative relative a comunicazioni, provvedimenti adottati dal CNDCEC 

ed altre notizie di interesse per i Colleghi; 

- n. 47 newsletter relative ad eventi formativi. 

 

Pareri di Congruità e Liquidazione parcelle 

Nel 2024 sono stati rilasciati n. 8 pareri di Congruità/Liquidazione onorari in conformità 

alla tariffa professionale relativamente ai periodi di vigenza della medesima e alla 

abrogata con DL 24 gennaio 2012 ex art. 2233 C.C. 

 

Commissioni di Studio 

Nell’ambito dei gruppi di lavoro delle Commissioni di studio, nel corso del 2024 si sono 

svolte riunioni in presenza/conference call finalizzate alla predisposizione di incontri 

monotematici di studio tenutisi presso la sede dell’Ordine dai componenti stessi delle 

commissioni ed aperti agli iscritti. 

 

Si ricorda, poi, che la Commissione Pari Opportunità ha prodotto un elaborato sul 

bilancio di genere relativo all’anno 2023 che potrete trovare nel sito dell’Ordine e che 

vi verrà illustrato nel corso dell’assemblea. 

 

Si ringraziano i componenti e i Coordinatori per il lavoro svolto. 

 

5. Altre attività dell’Ordine 

 

È proseguita l’attività dedicata alla organizzazione eventi gratuiti, e nel contempo di 

elevata qualità grazie all’impegno dei consiglieri coinvolti nelle attività della 

Commissione FPC, con l’obiettivo di un ampliamento quantitativo e qualitativo 

dell’offerta formativa, verso temi ed argomenti di interesse per la categoria, con la 

massima accessibilità e un ottimo standard qualitativo. 

 

Anche a questo riguardo si rimanda alla nota esplicativa del bilancio per i dati statistici. 

 

Stiamo cercando un maggior coordinamento delle attività formative con gli altri Ordini 

professionali, in particolare con gli avvocati ed i notai, per migliorare l’offerta specifica 

anche per tener conto delle esigenze espresse dai giudici e dalla quotidiana attività. 

 

Si è continuato a intrattenere i rapporti con l'Agenzia delle Entrate e lo scorso 29 

gennaio si è tenuto un tavolo tecnico regionale per l’esame delle problematiche 

incontrate nello svolgimento della nostra attività. Al momento tale incontro non ha 

prodotto grandi risultati ma è sempre un inizio di una collaborazione tra enti tributari, 

pubblici e privati nella speranza che tale dialogo possa costruttivamente contribuire a 

migliorare la qualità dei servizi offerti ai cittadini e alle imprese. 



 

Permane inoltre il tavolo operativo con la sede INPS di Genova per l'esame di casi 

pratici relativi alla attività di consulenza dei professionisti nel settore, attraverso le 

segnalazioni che gli iscritti faranno pervenire all’ente tramite l’Ordine, e il servizio di 

prenotazioni appuntamenti. È da segnalare che a fine anno è stato sottoscritto con 

l’INPS il protocollo di intesa finalizzata ad una migliore collaborazione tra l’Ordine e 

gli iscritti con tale Istituto. 

 

Ricordo, poi, che è sempre in essere presso l’Ordine anche un desk di incontro periodico, 

con appuntamento, sulle tematiche relative alle casse previdenziali (CNPADC e 

CNPR), e si ringraziano Colleghi delegati per la loro disponibilità. 

 

Invitiamo gli Iscritti a segnalare all’Ordine problematiche riscontrate nell’operatività 

con gli Uffici per consentire ai delegati operativi di riportare le disfunzioni registrate 

nelle competenti sedi ed anche l’opportunità di utilizzare adeguatamente i servizi sopra 

illustrati a mezzo dell'apposito sistema di prenotazione presso la segreteria dell'Ordine e 

direttamente dal nuovo sito WEB. 

 

Sono proseguiti i positivi rapporti con il Tribunale di Genova. In particolare, l’Ordine 

ha partecipato attivamente al gruppo di lavoro promosso dal Presidente della Sezione 

Famiglia del Tribunale di Genova, costituito i due giudici, tre avvocati e tre 

commercialisti, per l’organizzazione e la revisione delle amministrazioni di sostegno, 

che nell’ambito della circoscrizione del Tribunale di Genova sono estremamente 

numerose, con una incidenza molto elevata in proporzione alla popolazione rispetto ad 

altre aree geografiche italiane. 

 

Collateralmente, l’Ordine ha in essere con il Tribunale una convenzione riguardo le 

attività di revisione dei rendiconti degli amministratori di sostegno, rendendosi 

disponibile a collaborare con l’amministrazione giudiziaria per individuare le corrette 

procedure amministrative per la predisposizione dei principi guida dei relativi 

rendiconti. In particolare le attività, tuttora in corso, si sono concentrate sulla 

predisposizione di un documento di prassi per la revisione dei rendiconti, di un modello 

unitario di rendiconto, di linee guida sui poteri e sui compiti degli amministratori, e sulla 

valutazione dei problemi più ricorrenti nello svolgimento delle attività di 

amministrazione Inoltre si deve segnalare che da parte degli iscritti vi è la disponibilità 

a svolgere l’incarico sia di amministratore di sostegno ovvero di tutor ed a tale scopo 

alcuni hanno partecipato a idonei corsi formativi. 

 

Un accenno, infine, all’impegno profuso nella organizzazione dell’Ordine. Come noto, 

l’Ordine costituisce un ente pubblico, caratterizzato dal fatto che dispone unicamente 

dei fondi via via versati dagli iscritti, non ricevendo alcuna sovvenzione né altre utilità da 

parte dello Stato, fondi che vengono amministrati con grande attenzione e prudenza. 

 

Ciò comporta delle particolarità, nella gestione del personale dipendente, che hanno 

richiesto un continuo e particolare impegno dei Consiglieri delegati per quanto riguarda 

la definizione dei ruoli e delle responsabilità nella organizzazione dell’ente e delle due 

nuove risorse. Il tutto in accordo e con la fattiva e positiva collaborazione delle sigle 

sindacali competenti per il settore e per l’ente (CGIL e CISL). 

 

Si ricorda ai Colleghi di effettuare con puntualità il versamento della quota di iscrizione 

annuale, essendo obbligo di legge la cui inosservanza comporta la segnalazione al 

Consiglio di Disciplina per l'avvio del procedimento di sospensione e cancellazione 



dall'Albo previsto dall'art. 54 del D. Lgs. 139/2005. Ricordando a questo proposito che 

il procedimento della riscossione coattiva in caso di morosità, espressamente previsto 

dal regolamento della riscossione dei contributi annuali approvato dal CNDCEC, è 

assegnato, sottoscrivendo un’apposita convenzione, ad Agenzia Entrate Riscossione. 

 

Rinnovo il mio ringraziamento ai Consiglieri dell’Ordine per l’attività svolta 

nell’ambito delle deleghe loro assegnate e, a nome di tutto il Consiglio, a tutto il 

personale della Segreteria che, come sempre, ha svolto la sua attività con efficienza 

affrontando i crescenti impegni e consentendo continuità e organizzazione nell’attività 

di amministrazione dell’Ordine. 

 

Ai numerosi colleghi del nostro Ordine che partecipano alle commissioni del CNDCEC 

formuliamo il ringraziamento per l’impegno assunto e l’augurio di buon lavoro. 

 

Concludo sottolineando che tutto il Consiglio è davvero onorato di aver potuto svolgere, 

con spirito di servizio e sacrificio personale di tempo e fatica, questo prestigioso incarico, 

a favore di tutti gli iscritti ed in generale della nostra categoria. 
 

Genova, 10 aprile 2025 
 

per il Consiglio dell’Ordine 

Il Presidente 

 Mauro Rovida 


